

## LOZÈRE INDISCRÈTE

### Cantonales : les grandes manœuvres ont commencé

En mars prochain auront lieu les élections cantonales mais d'ores et déjà les grandes manœuvres ont commencé dans plusieurs cantons renouvelables.

Dans les Gorges-du-Tarn, le conseiller général sortant François Gaudry, maire de Sainte-Énimie, devrait affronter au 1<sup>er</sup> tour Christophe Brun, maire de La Malène; on parle également de la candidature possible de Mme Gerbail, maire de Montbrun.

### Patrimoine : sauvons l'église des Laubies

La commune de Saint-Étienne-du-Valdonnez souhaite restaurer l'église Sainte-Croix des Laubies et son presbytère.

Elle organise une souscription publique pour sauver ce patrimoine en partenariat avec la Fondation du patrimoine.

M. Feybesse, maire de la commune de Saint-Étienne-du-Valdonnez est venu au Centre d'études et de recherches (CER) présenter son projet de sauvegarde de ce patrimoine.

### Demeure de Lozère : de nouveaux adhérents

Selon nos confrères de *La Lettre M*, l'association Demeure de Lozère créée il y a 15 ans par le CDT regroupe désormais 13 hôtels-restaurants de charme. Son président est Jean-François de Montjou, il entend « développer la fréquentation hors saison ».

### Pierre Morel sur tous les fronts !

Après avoir créé le groupe parlementaire de la droite rurale composé de 52 députés, Pierre Morel, député de la Lozère, s'est engagé sur de multiples dossiers : rapporteur de la loi sur le défenseur des droits des citoyens, rapporteur sur le régime de l'auto-entrepreneur, auteur d'une proposition de loi sur le volontariat dans le corps des sapeurs-pompiers. Il est mobilisé sur l'allégement du permis à point ainsi que sur le statut des élus locaux...

Il est intervenu récemment sur le plateau de la chaîne LCI concernant la déclaration du patrimoine des grands élus.

Par ailleurs, il proposera en janvier un plan Marschall comportant près de 200 mesures en faveur de la ruralité.

### Train à un euro : la Lozère pilote

Alain Bertrand a annoncé que pour la mise en place du TER à 1 euro, la Lozère jouerait un rôle pilote. L'opération concerne dans un premier temps les trains express régionaux reliant Mende à Marvejols.

### D'Ispagnac au Rozier

On parle actuellement d'un projet de création d'une grande communauté de communes qui correspondrait au territoire du grand site des Causses, des Gorges-du-Tarn et de la Jonte.

Cet ensemble qui constituerait une véritable entité géographique et historique pourrait s'étendre d'Ispagnac au Rozier avec 16 communes ; cela suppose la fusion de plusieurs communautés de communes existantes.

### Excédent commercial positif

Le Gard et la Lozère ont un excédent commercial positif selon la *Lettre M*, il s'élevait en 2009 respectivement à 293 M€ et 45 M€.



## Horizons

### Association Kelissa

## L'humanitaire n'est pas un vain mot !



La remise des fournitures scolaires

La présidente de l'association Kelissa et son équipe Geneviève Molines nous présentent leurs dernières actions en Éthiopie :

Pour la cinquième année, l'association Kelissa est partie pour une mission de quinze jours au village d'Hanlé Dabi, en région afar d'Éthiopie, aux portes du désert du Danakil. Dans la continuité du volet apicole, Kelissa a acheté six ruches peuplées et les a transhumées sur une distance de 300 km dont 80 de piste. Cet acte, ici anodin, relève là-bas d'une épopee extraordinaire.



Le regard d'un enfant

Malgré toutes ces embûches, Philou peut se féliciter de cette belle réussite car l'installation de ces ruches supplémentaires s'inscrit dans les perspectives d'amélioration de la production existante. En 2010, les villageois ont réalisé trois récoltes de 7, 15 et 9 kg chacune, à partir des deux ruches installées par Kelissa. Nous avons eu le plaisir de goûter ce bien précieux au cours de notre mission et il semblerait que les villageois forts de la formation qui leur a été dispensée par Philou et Nadou ont produit un miel d'une très bonne qualité.

Sur le projet parrainage, comme chaque année, Kelissa a rencontré les 47 fillettes déjà parrainées ainsi que leurs familles. Cette action a pour objectif de lutter contre l'excision et l'infibulation des petites filles et de favoriser leur scolarisation. Cette rencontre, conduite par Gene et Aïcha s'est réalisée sur trois jours car certaines familles parcourront plusieurs dizaines de kilomètres à pied pour nous présenter l'enfant. Chaque famille est reçue par les membres de Kelissa qui s'assurent de la scolarisation de l'enfant d'une part et d'autre part de son intégrité physique. C'est un moment convivial au cours duquel les familles reçoivent l'argent du parrainage et des cadeaux.

A ce jour, 47 fillettes profitent de cette action et une dizaine sont en attente d'un parrain ou d'une marraine (chers lecteurs, chères lectrices, vous êtes les bienvenus si cette aventure généreuse vous tente). Depuis trois ans Kelissa soutient le comité de gestion de l'eau du village en finançant une partie du gasoil nécessaire au fonctionnement du forage. De plus Kelissa a financé la formation de 2 villageois pour la maintenance du réseau d'eau. Malheureusement l'un des deux est décédé. En pays afar, la mort est un compagnon de route perpétuellement présent. Cette année, la

problèmes de dénutrition, de manque d'hygiène, problèmes pulmonaires (40° le jour et 10° la nuit) et bien d'autres... ces maux pouvant paraître ici anodins, amènent là-bas régulièrement la mort et la désolation. De belles réussites et des vies sauvées nous confortent dans l'idée que même pour neuf jours, cette action a sa raison d'être.

Kelissa est toujours aussi investie au niveau de l'école du village et continue à fournir stylos, cahiers, gommes, crayons, craies et autres matériels afin de faciliter l'accès à l'école de tous les enfants, même les plus démunis. La collaboration avec ESF permettrait aussi d'électrifier l'école pour l'immense plaisir des instituteurs et des parents d'élèves qui vivent dans des conditions inimaginables chez nous.

Bien évidemment, ce projet est possible grâce à la volonté et l'investissement des participants qui financent par exemple le billet d'avion sur leurs fonds propres mais aussi et surtout grâce au soutien financier des collectivités locales, Conseil Régional, Conseil général, conseillers généraux, députés,



Des relevés pour ESF

grâce aussi aux dons en nature des entreprises ou structures locales, des pharmacies et de généreux donateurs individuels. Les actions de Kelissa peuvent sembler n'être qu'une goutte d'eau sur le brasier des détresses du peuple afar d'Éthiopie, mais comme le colibri de Pierre Rabit, Kelissa fait sa part.

Et si tous les colibris du monde se joignaient à nous, alors nous éteindrions ce brasier...



La santé, un problème de tous les jours

## À SAVOIR

### Collecte du Bleuet : généreuse Lozère !

2010 aura été une année de mobilisation exceptionnelle en faveur du Bleuet de France pour les Lozériens. Les collectes des 8 mai et 11 novembre, les subventions des communes, les collectes privées ont permis de rassembler la somme record de 5362 €. Ramené à la population, cela correspond à 7 centimes d'euros par habitant et cela fait de la Lozère l'un des cinq départements les plus généreux de France. Voilà rappelé s'il était besoin l'attachement des Lozériens à la solidarité et au devoir de mémoire.

Les collectes sont gérées et les fonds redistribués par l'Office national des anciens combattants (ONAC) au profit d'actions de solidarité en tête du hit-parade de la générosité d'anciens

Avec 5362€ la Lozère s'inscrit en tête du hit-parade de la générosité d'anciens

combattants en difficulté et au profit d'actions de mémoire notamment auprès des jeunes. En 2010, 440 Lozériens ont pu bénéficier d'une intervention de l'ONAC pour un montant total de 100 000 €. Des écoles aux lycées, près de 2000 jeunes gens ont été sensibilisés à l'histoire proche de leur pays et aux valeurs républicaines. Ce résultat exceptionnel serait impossible sans le formidable réseau de collecteurs et de soutiens (associations sportives et de jeunesse, particuliers, mairies, Chambre de commerce...) déployé d'Albert-Sainte-Marie au Collet-de-Dèze et du Massegros à Langogne. Fidélité et dévouement sont les maîtres mots de ces bénévoles auxquels viennent s'ajouter les membres des associations patriotiques. À cet égard, il faut adresser un salut particulier à la FNACA dont le soutien est essentiel au déroulement des collectes.

Remarquable encore la mobilisation de la jeunesse en faveur de ceux qui se sacrifient pour la Nation, hier contre l'envahisseur comme aujourd'hui pour la paix. Les collèges Saint-Privat de Mende et Marcel-Pierrel de Marvejols, les écoles Marie-Rivier de Chanac et Jeanne-d'Arc de Mende ont conforté le succès de la collecte 2010 par leur implication.

Ces jeunes, comme ceux de Nasbinals, de Villefort, de Laubert et d'ailleurs deviennent les meilleurs ambassadeurs de la reconnaissance et de la mémoire du cœur. Cette chaîne du Bleuet qui permet de développer civisme et liens de solidarité entre les générations, doit pouvoir s'étendre et se renforcer. Toutes les bonnes volontés peuvent s'adresser à l'ONAC (cité administrative, 9 rue des Carmes, BP 142 48000 Mende, tél. 0466651847, mem.sd48@onacvg.fr). Merci à tous les enfants de la Lozère, collecteurs ou donneurs.

### PNC : réunions publiques

La parole est désormais au territoire ! Les commissions ont fait émerger des questions essentielles pour l'avenir à partir desquelles les services de l'établissement public et le conseil d'administration ont proposé une première esquisse d'orientations pour la charte. Ces travaux seront présentés aux habitants lors de réunions publiques qui auront lieu :

- Au Pont-de-Montvert le mardi 4 janvier de 18 h à 20 h 30, salle polyvalente de l'écomusée;
- À Saint-Jean-du-Gard le mercredi 5 janvier de 18 h à 20 h 30, salle Stevenson;
- Au Vigan le jeudi 6 janvier de 18 h à 20 h 30, salle Le Cantou;
- À Florac le vendredi 7 janvier de 18 h à 20 h 30, la Genette verte;
- À Génolhac le lundi 10 janvier de 18 h à 20 h 30, salle polyvalente;
- À Meyrueis le mercredi 12 janvier de 18 h à 20 h 30, salle des fêtes;
- À l'Espérou le vendredi 21 janvier de 18 h à 20 h 30, salle Cavalier-Bénézet.